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  以下是律政司司長林定國資深大律師今日（十二月十日）在德瑞國

際學校山頂校舍投票站，為二○二三年區議會一般選舉投票後會見傳媒

的談話全文：  

 

律政司司長：早晨各位，我想大家也看到我與太太剛剛完成投票。整個

過程一如既往都是很方便快捷，首先很感謝投票站的所有工作人員。其

實現在才剛剛十時十五分，開始投票到現在還不夠兩小時，今日投票會

一直到（晚上）十時三十分，時間很充裕，希望市民可以安排時間來投

票。  

 

  我想藉此機會重申一些重要的事情。投票是屬於我們每個人作出自

由選擇的權利，是我們所擁有很寶貴的個人資產。但這權利和資產必須

使用，才能體現其價值和發揮功能，而最大的功能和價值，就是幫助我

們建設好自己生活的社區。我相信這是廣大市民的一個共同願望，所以

我很希望藉此機會再次誠意邀請大家積極為自己、為自己關心的家人作

出自己的選擇。  

 

記者：司長，這次你是用甚麼準則去投票？會否是候選人有何特別的地

方或政綱等，所以吸引到你投出一票？另外，近日政制及內地事務局局

長曾國衞在電視節目說過，如果有人再說心意卡是用來證明有沒有投

票，是屬於「軟對抗」，你如何看這個說法呢？會否覺得到現在仍然有

人說各種不同的措施，例如心意卡、打卡，會成為不同工種的人或市民

有沒有投票的證明，你覺得是否屬於「軟對抗」的行為？  

 

律政司司長：第一點，投票如何選擇，我一定會考慮所有候選人提供的

資料，例如他個人背景、工作經驗、學歷、在社區過往工作的經驗和抱

負，所有我認為值得參考的客觀資料，我全都會看。  

 

  至於第二個問題，我認為心意卡是政府希望表達感謝市民大眾關心

社區的一份心意，大家真的不需要想太多。政府所做的，都是希望鼓勵

大家用好手上的權利，不要浪費這份寶貴的資產。  

 

記者：你作為一個選民，你比較關注你居住當區的一個民生問題是甚

麼？  



 

律政司司長：我比較貪心，希望方方面面都好一些，例如衞生環境、交

通設施，和一般市民關心的問題都是一樣，希望各方面都可以做到最

好，因為每一位市民關心的重點都不一樣，但是整體而言，凝聚起來都

是希望建設一個令大家生活得舒服、安全和便利的社區。  
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